

UMM TLAXCO

RESUMEN MEDICO.

Nombre: J. Isabel Santiago.
Pilaxtla.

Edad: 74 años.

Localidad:

Paciente masculino de 74 años de edad, antecedente de tabaquismo de 15 años de evolución, suspendido desde los 28 años de edad, exposición crónica a humo de leña, diagnóstico de Asma en el 2016, valorado por especialista en tratamiento en base a salbutamol, con riesgo a evolucionar a cuadro de EPOC, paciente el 14 de junio del 2017 fue valorado refiriendo cuadro de un mes de evolución comenzando con dificultad respiratoria, presentando disnea de pequeños y grandes esfuerzos, así como tos productiva con expectoración hialina, así como astenia, adinamia, hiporexia, por lo cual se realiza toma de baciloscopía con resultado Negativo, se le solicita radiografía de tórax y laboratorios generales para valorar diagnóstico y referir a médico internista, se solicita cita a segundo nivel otorgándola en diciembre, por lo cual se adelanta cita en julio 2017 por medio de telemedicina donde fue valorado por médico internista quien diagnostica EPOC, otorgándole tratamiento en base a seretide, bromuro de ipatropio y oxígeno domiciliario, se envió al hospital integral de Tamazunchale para realización de espirometría con resultado patrón obstructivo grave, por lo que solicitan cita al hospital general de Cd. Valles para el 26 de octubre 2017, donde fue valorado nuevamente por médico internista, donde lo dejan internado bajo el diagnóstico de tuberculosis miliar mas EPOC, iniciando tratamiento en fase intensiva tres tabletas cada 24 horas, egresa el 3 de noviembre bajo el tratamiento Dotbal 3 tabletas cada 24 horas, Bromuro de ipatropio 2 aplicaciones cada 6 horas y Salmeterol con fluticazona 2 aplicaciones cada 12 horas, tolerando vía oral, con un peso de 48.8, llega a su localidad el 4 de noviembre por lo cual la brigada de TB de jurisdicción VI acude a domicilio del paciente, y posterior a ellos acude la brigada UMM Tlaxco, se realizan visitas a paciente refiriendo familiares no tolerancia a la vía oral, con una pérdida ponderal de 7.3 kilogramos de peso, por lo cual fue canalizado bajo solución fisiológica y multivitamínico en tres ocasiones una en el centro de salud Matlapa y dos en su domicilio, se ofertó colocación de sonda nasogástrica, familiares y paciente negándose a procedimiento, paciente sin tolerar vía oral, por lo que familiares comentan que el 4 de diciembre comenzó con insuficiencia respiratoria, a pesar del oxígeno por puntas nasales, refiriendo que el 6 de diciembre paciente fallece a las 8:30 horas, por lo que notifican inmediatamente a la brigada y a jurisdicción.